



MÉMOIRE

SUR

L'ATLANTIDE.

L'existence de l'antique Atlantide et sa disparition subite et violente sont une des plus grandes questions que présente à résoudre au géologue et à l'historien l'histoire de l'univers. Grand nombre d'écrivains ont écrit, dans tous les temps, mais surtout dans le siècle dernier, sur ce sujet important. Les uns voient dans l'Atlantide une de ces fictions heureuses et poétiques que nous présente en si grand nombre la patrie d'Hésiode et d'Homère. Les autres, entraînés par les témoignages nombreux que leur apporte la tradition, par les indices frappants que leur offre l'aspect des lieux, reconnaissent son existence et s'accordent pour assurer que, dans les temps les plus anciens du monde, dans les siècles appelés héroïques, existait une vaste région que les révolutions de la nature ont fait disparaître. Ce sentiment que nous embras-